
ATA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE POLITICAS CULTURAIS

Data: 25/04/2025 – Primeira Chamada as 17h e Segunda Chamada às 17h30 
Biblioteca Municipal Monteiro Lobato – Embu-Guaçu
Formato: Presencial e Online (híbrido)

1) Abertura
Presidente Mizael enviou o link de participação, e em formato híbrido, consentiu-se 
que o Sr. Mizael presidisse a reunião e Sra. Edmara C.O. Musso lavrasse a ata. Foi 
disponibilizada para os presentes versão impressa para consulta de todas as emendas 
impositivas, Resumo da PNAB 2º ciclo (MINC) e Portaria 01/2016, que permanecerão 
disponíveis na Secretaria.

2) Conselheiros participantes 
a) presencial:
Mizael Silva R. do Nascimento (Presidente – Secretaria de Cultura e Turismo)
Edmara Cardoso Ozorio Musso (Secretaria de Cultura e Turismo – Suplente)
Jorge Luiz Brandão de Moraes (Categoria Música e Dança – Titular)
Antônio Carlos Lobo Machado (Categoria Audiovisual – Titular)
Luciana Avoletto (Categoria Artesanato e/ou Artes Plásticas – Titular)
Sabreena Hamilton de Almeida Santos (Categoria Música e Dança - Suplente) 

b) Online
Adilson Soares Rodrigues (Secretaria de Esporte e Lazer – Titular)
Lorena Gebara Benetton (Categoria Artesanato e/ou Artes Plásticas – Suplente)
Bruna Mendes de Souza (Categoria Artes Cênicas – 1a Secretária)
Marcelo Dantas(Categoria Entidades de Produção Cultural e/ou Produtores –
Titular)
Elaine Gama (Museu – Suplente)

c) Convidados:
Carlos Henrique Dedinho – Secretário de Cultura e Turismo
Rogerio Lacerda - Acompanhante de Sabreena Hamilton.

3) Apoio da Cultura nos eventos
Presidente  mencionou os  eventos  em que  a  Secretaria  de  Cultura  e  Turismo  tem 
apoiado nos eventos da cidade: o trio de “Feiras Gastronômica, Brechó e Artesanato”,  
que ocorre mensalmente;  em abril  as festividades tradicionais  católicas “Paixão de 
Cristo” no Centro e no Cipó.
Explicou  que  os  valores  de  pagamento  ao  licitante  referente  a  som,  microfones, 
estrutura, etc. são por hora usada, e que a Festa Julina no Centro de Embu-Guaçu  
ainda não está confirmada. 

4) Portaria 01/2016.
Presidente explicou a mudança do Juiz no município, porém não houve alteração do 
entendimento  da  Portaria  01/2016  que  implica  nos  eventos  culturais.  Explanou  a 
rapidez com que o Ministério Publico atua e a dificuldade de se evoluir enquanto a  
Sociedade Civil não procurar o legislativo para dialogar e encontrar novos caminhos. 
Essa pauta trouxe a exemplificação da Conselheira Sabreena em seu evento em março 
e  a  forma  com  orientações  fragmentadas  e  ríspidas  no  Poder  Judiciário;  os  



Conselheiros Luciana e Carlos, também expuseram suas dificuldades em realizar ações 
culturais em função dessa portaria, foram levantadas dúvidas pelo Conselheiro Jorge – 
Fator  sobre  a  execução  de  seu  evento,  e  orientado  para  que  siga  as  normas  da 
portaria; Loren também ressaltou o tratamento jurídico diferente em situações como 
barulho e  carros  de som, o  Presidente Mizael  explicou que se  enquadram em leis  
diferentes. Conselheira Edmara ressaltou a importância da sociedade civil se juntar e  
organizar quais as necessidades e como se poderia alterar esse documento, de forma 
que a Cultura seja expansiva, acessível e seja vista como um potencial econômico da 
cidade, buscando assim o diálogo com Vereadores para essa alteração. A secretaria 
reforçou o apoio e disposição aos agentes culturais.

5) PNAB
Conselheira Edmara informou que o pagamento do Edital de Suplentes está na etapa 
final.  Sr.  Secretario  Dedinho  informou  que  já  iniciou  o  processo  de  chave  de  
pagamento, faltando apenas o pagamento da segunda chave (Prefeito-financeiro). 
O segundo PNAB ciclo 2025 já está liberado para inclusão do Plano de Ação, sendo 
necessária  o  chamamento  extraordinário  para  a  discussão  do  plano e  ingresso  na 
plataforma Transfere Gov. necessário em maio realizar essa reunião, a confirmar data. 
Conselheira  Elaine,  expos a necessidade de explicar com detalhes o  edital  para os 
munícipes, porque no primeiro ciclo, alguns agentes apresentaram dificuldade nessa 
compreensão.
Foi  exposto  pelos  conselheiros  a  dificuldade  de  formação  de  público,  apesar  das 
divulgações em diversos locais, redes sociais, escolas, compartilhamentos em grupos e 
diversidade de mídias, o formato de oficinas não tem atingido números expressivos de 
interessados,  dificuldade  essa  praticamente  em  todas  as  linguagens  artísticas 
oferecidas,  o  que  leva  a  refletir  o  caminho  para  o  segundo  ciclo  da  PNAB.  Uma 
sugestão  seria  fomentar  o  formato  de  Festivais,  que  poderá  ser  discutido  no 
chamamento público.

6) Emendas impositivas
Presidente explicou o que é a emenda impositiva dos Vereadores e as limitações que a  
Secretaria de Cultura em contratar pessoas diretamente para eventos.

7) Informes
Conselheira  Lorena  reforçou  a  participação  da  Ecovila  Sustentar  Embu-Guaçu  no 
panorama Cultural do município convidando a todos a participarem do IV Festival que  
acontecerá no local nos dias 17 e 18 de maio de 2025.
Será encaminhado no grupo uma enquete sobre os interesses dos conselheiros para 
formação das Comissões. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada, e eu, Edmara C.O. Musso, lavrei a 
presente ata que vai assinada por mim.

Edmara Cardoso Ozorio Musso
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